
金价走低 脸谱金银币成收藏市场新宠
如果要抄底可针对调整到位的纪念币
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本报讯 记者 周喆 金银币市场自去年以来
就步入调整行情，加之最近金价走低，不少藏家
都认为金银币市场的“ 抄底”机会已经来到。最
新上市的中国京剧脸谱彩色金银纪念币（ 第3
组）的买盘就相当活跃，成为收藏市场的新宠。

中国京剧脸谱彩色金银纪念币（ 第3组）共
有金币2枚，银币3枚，是中国人民银行于2012年6
月29日起发行的，这也是京剧脸谱系列的“ 收官
之作”。记者了解到，由于脸谱系列一向被认为
是纪念币中的精品，加之发行时正逢金价震荡走
低，近期的买盘相当活跃。

业内人士透露，京剧脸谱第三组在上市之前
已经被大量抢订。如5盎司银币，初始发行为为
4480元，但产品未上架，订货价已经攀升至4880
元，如今的市场价在4900元以上。而传统规格1盎
司银币套装（ 2枚1盎司银币）市场价在1400元左
右，比发行初涨了两成以上。此外，目前该系列
1/4金币加2枚1盎司银币的市场价在5600元左
右，5盎司金币市场价在99000元左右。

上海金融学院融理当代金银币研究所所长
黄瑞勇告诉记者，纪念币新品一般的规律是，

“ 但凡低开的东西都是高走的，高开的东西都是
低走的。”脸谱纪念币开得不低，但往低走了一
段时间，大家觉得调整已经到位了，所以现在市
场上买盘比较踊跃。

黄瑞勇认为，金银币自去年以来即处在大的
调整行情之中，原因一是与艺术品市场的整体调
整相关，二是金银币与其他艺术品不同，有硬通
货的特性，因此调整幅度最大的是那些发行量比
较大的新品和次新品，而高端的东西价格还是比
较坚挺的，比如熊猫币，现在全社会对其的公认
度越来越高，它的价格始终是往上走的。

黄瑞勇表示，如果要抄底的话，可针对前段
时间调整到位的纪念币板块，“ 老精稀的东西调
整得比较到位了。如果现在进去，做中长线投资，
风险是较小的，但短期很难说。”而对于纪念币
新品的收藏原则，黄瑞勇认为，发行量是硬性指
标，也是第一位的考虑因素，其次是题材、设计和
雕刻的精美度。此外，未来各大银行陆续加入纪
念币的销售是可预期的，“ 可能现在5000枚的发
行量对经销商来说还是觉得多的，但如果大行加
入销售，那么5万枚都嫌少。”

本报讯 记者 沈梦雪 许媛大学毕业后在
一家IT公司里做文员，和男友过着普通的上班
族生活。然而，一次和老板出去见客户的常规
工作却意外给她带来了淘金灵感，现在的她就
和男友一起额外做起了“ 聚会专员”，并且获
得不菲的酬劳。

帮老板办聚会获丰厚红包
许媛告诉记者，获得这个灵感还是源自于

一次和老板外出谈合同的经历。“ 那次我和老
板与往常一样出去见客户，没想到见面后发
现，原来老总和对方的老板竟是中学同学，两
人见面后大呼缘分，非常激动。”

由于双方都非常开心，老板回去后立马就
叫许媛策划一次老同学聚会。这对于本来就善
于组织活动的许媛来说并没有难度，她按照老
板给的几个联系方式尽可能地多联系人，根据
大家的情况敲定了聚会时间，一一通知。接着
就是预订酒店，甚至还请来了老板当年的两个
老师。聚会当天，徐媛为了营造氛围还特意要
来了老板当年的同学合照复印放大，还要求酒
店在包厢里放些让人怀旧的老歌。“ 现场的气
氛相当煽情，不少人都喝得一塌糊涂”。

那天聚会结束后，老板对徐媛的安排非常
满意，包了3000元的红包给她，还笑着建议她

可以专门做这样的聚会承包员。而就是这样一
句话，令徐媛听进去了。

和男友双双做起“ 聚会专员”
徐媛觉得，现在人们条件都比以前好，聚

会应酬也比以前多，但形式就那么几种，如果
帮大家做出特色的聚会应该会受欢迎。她将想
法告诉了男友，男友也认为可以一试，于是两
人联手在网上开始发广告招揽生意。

“ 我们的特色就在于，如果想要聚会的人
太忙没时间筹办，那就可以通通交给我们来
做，联系人、订酒店等，然后根据要求量身定做
一套聚会模式，再收取相应的操办费。”经过
一段时间的宣传后，徐媛还真接到了业务，

“ 有同学聚会的、有老朋友重逢的，我们都一
一接了下来，还渐渐发展出了一批消费层次不
一的酒店和娱乐场所做固定地点，这样价格可
以打点折。”

三个月下来，徐媛和男友已经一起操办了10
多场聚会，客户的回馈都很好，而他们也随着市
场反应增加了一些附带服务，比如将聚会录制下
来刻成光盘，每张收取5元的制作费等。对现在这
样的状态，徐媛感到非常满意，她笑着告诉记者，
现在这块经营的收入全都存进了和男友一起开
设的账户里，就等着为将来结婚做准备。

本报讯 记者 沈 梦
雪 如今，随着苹果、安卓
等智能手机的普及，各种
软件程序也大行其道。而金
融机构基于这样的趋势也纷
纷推行起了与手机相关的操作
软件，除了当前流行的手机银行
外，记者了解到，现在保险公司也
都推出了手机投保渠道，同样受年轻
人欢迎。

人保财险、平安等保险公司近期都开发了
保险手机系统，用户通过手机下载客户端后就
可以了解保险产品，然后进行咨询购买。记者
登录了某保险公司的手机系统进行体验，发现
该保险公司在手机网站上推出的手机投保业
务其实就是电脑网站的简化版，而且手机投保
可选择的险种也比较有限，多是以设计简单、
价格便宜的意外险为主。

保险公司的相关工作人员告诉记者，推出
手机投保就是主打方便快捷，其最大价值就在
于救急，比如出行了才想起来需要买保险或者
一时身边没有电脑的时候，那么就可以用手机

来解决。但对于结构设计比较复杂的寿险，则
不建议通过手机轻易下单。“ 因为这类险种其
实更像是一种资产配置，需要面对面细细交流
沟通再做决定，手机显然不合适。”

除了手机投保以外，人保财险、平安、泰康
人寿等保险公司还推出了专门的手机客服网
站，客户可通过手机自带的浏览器上网查询市
场资讯及产品信息，现有客户更可通过“ 客户
服务”进行代理人验证、卡单激活及查询自己
的保单情况。

本报讯 记者 徐可奇 虽然A股今年以来很
“ 熊”，但上半年VC（ 风险投资）和PE（ 私募股

权）投资基金带来的IPO平均账面投资回报仍达
到5.27倍。记者从昨日举行的中国创业投资暨私
募股权投资中期论坛上了解到，目前多家银行在
股权投资业务发力拓展理财市场。但银行业内人
士表示股权投资有一定风险，因此主要面向高资
产净值客户。

根据清科研究中心统计，2012年上半年仅67

家具有创投和私募股权投资支持的中国企业在
境内外市场上市，为其背后的176支VC和PE投资
基金带来的平均账面投资回报仍达到5.27倍，其
中在深圳中小板的平均账面投资回报为6.38倍，
在深圳创业板和上海主板则分别为投资者带来
5.79倍和2.52倍的投资回报。

据记者了解，多家银行在股权投资业务发力
拓展理财市场，如招商银行将私募股权投资(PE)
作为另类投资产品向高端客户介绍。

上半年股权投资IPO回报逾5倍

多家保险公司推出手机投保
目前可选险种较有限
以意外险为主
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白领情侣做起“ 聚会专员”

余儒文 绘

近日有网友向记者抱怨，因为不小心丢了
应征入伍学费代偿的银行卡，去银行补卡时又
换了卡号，害得他跑了一大堆部门，才把档案
内的银行卡号更正，领到代偿费。“ 这样的银
行卡换号太不方便了，请问如果银行卡丢失或
者损坏，可以补办同号卡吗？该如何补办？”

答：对此，记者采访了中国银行理财经理

沈先生，他表示目前每家银行的换卡规定都不
一样，部分是可以补回同号码，部分就是完全
的新卡。“ 对于银行来说，变更新卡号主要是
为了防控风险。系统设计上，银行卡的识别主
要根据卡号，挂失后，系统会将卡号锁定，也可
以说是删除。如果同号换卡就会增加银行卡被
复制的安全隐患。”

另外，他还透露，有些银行虽然执行的是
同号换卡，但实际上，系统内部的“ 号码”已经
更换，以此来区别新旧两张银行卡。

记者 沈梦雪


